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Abstract (en)
The track maintenance system measures the actual position of the rail track (5) at a defined point (69), upstream of the maintenance point (68),
relative to a spaced reference position (20), with the measured value being stored, for comparison with a subsequently measured value for the same
point, obtained after working on the track. The track maintenance device (7) is maintained in operation as long as the compared position values are
the same. Pref. the reference position for the actual track position measurement is provided by an adjacent rail track to that being worked on.

Abstract (de)
In einem Verfahren zur Durchführung von die Gleislage beeinflussenden Gleisbauarbeiten werden Messungen der Gleislage unter Einbeziehung
einer vom befahrenen Gleis (5) distanzierten, ortsfesten Referenzbasis (20) durchgeführt. In einem ersten Meßvorgang wird an einem in
Arbeitsrichtung vor der Arbeitsstelle (68) befindlichen Gleismeßpunkt (69) die Ist-Lage des Gleises (5) in bezug auf die Referenzbasis (20)
aufgemessen und als erster Meßwert abgespeichert. In einem zweiten Meßvorgang am örtlich identischen Gleismeßpunkt (69) wird zeitlich versetzt
die durch die wandernde Arbeitsstelle (68) veränderte Ist-Lage des Gleises (5) relativ zur Referenzbasis (20) unter Bildung eines zweiten Meßwertes
gemessen. Die die Gleislage beinflussenden Arbeitsaggregate (7) werden solange gesteuert, bis der Meßwert des zweiten Meßvorganges mit dem
gespeicherten Meßwert des ersten Meßvorganges übereinstimmt. <IMAGE>
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